

ORH-Bericht 2023 TNr. 60 Energiekenndaten staatlicher Gebäude

Jahresbericht des ORH

Energiekenndaten von 9.000 staatlichen Gebäuden dienen als Indikator für deren wirtschaftlichen Betrieb. Mangelnde Datenqualität sowie Defizite bei Planung, Ausführung und Betrieb der technischen Anlagen führen häufig zu Energieverschwendung. Der Energieverbrauch wurde unzureichend erfasst und selten ausgewertet; Funktionskontrollen fehlten häufig, selbst krasse Fehler wurden über Jahre nicht behoben.

Die Staatliche Hochbauverwaltung selbst hält ein Energieeinsparpotenzial von 10 bis 20 % durch Anwendung eines Energiecontrollings für realistisch. Der ORH empfiehlt dringend, alle staatlichen Gebäude zu überprüfen und Einsparpotenziale konsequent zu nutzen.

Beschluss des Landtags
vom 14. Juni 2023
(Drs. 18/29391 Nr. 2q)

Die Staatsregierung wird gemäß Art. 114 Abs. 3 und 4 BayHO ersucht,

- eine vollständige und zuverlässige Erfassung und Auswertung der Energiekenndaten staatlicher Gebäude sicherzustellen,
- den staatlichen Gebäudebestand systematisch auf Energiesparpotenziale zu überprüfen und diese konsequent zu nutzen.

Dem Landtag ist bis zum 30.11.2024 zu berichten.